

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI, REKOMENDASI

A. Simpulan

Berdasarkan hasil temuan lapangan dan pembahasan, dapat disimpulkan bahwa:

1. Penerapan Assalafie Babakan Mobile di Pondok Pesantren Assalafie Kabupaten Cirebon ini dapat disimpulkan dari (1) penerapan Assalafie Babakan Mobile bertujuan sebagai alat support berbasis digital untuk membantu mengelola data administratif pondok dengan memberi kemudahan dalam proses pencatatan data personalia santri dan data keuangan santri yang mana dengan ini menjadi peningkat mutu dan kualitas pelayanan Pondok Pesantren Assalafie dalam sistem administrasinya, (2) pengelolaan Assalafie Babakan Mobile yang dikelola Admin Pondok Pesantren yang bertugas menyediakan informasi dari Lembaga (SMP, MTS dan MA) yang kemudian diinput kedalam dashboard Assalafie Babakan Mobile yang berbasis website. Dari laman website tersebut kemudian diimplementasikan ke aplikasi Assalafie Babakan Mobile yang digunakan oleh user, (3) pada pemanfaatannya untuk mengetahui perkembangan santri, pembayaran tagihan & iuran pendidikan, serta transaksi secara Cashless menggunakan kartu santri di Lingkungan Pondok Pesantren,.
2. Dampak dari implementasi Assalafie Babakan Mobile antara lain sistem administrasi yang dulunya masih manual kini sudah menjadi digital, wali santri bisa memantau dan mengetahui perkembangan anaknya dipondok dan pengelolaan data administrasi kepesantrenan perihal data personalia maupun keuangan santri menjadi jauh lebih baik, transparan, dan dapat dikatakan efektif.
3. Kendala yang ditemukan selama penggunaan Assalafie Babakan Mobile adalah lemahnya SDM yang kurang cukup pengetahuan dalam penggunaan Assalafie Babakan Mobile sehingga masih diperlukannya adaptasi dari user (pengguna), dan kendala lain yang ditemukan adalah masih dikelola oleh

vendor (developer dari luar) yakni masih berpatokan pada template sistem utama khas milik developernya sehingga masih ada beberapa hal yang perlu dilakukan penyesuaian di ranah pondok melalui *upgrading* aplikasi.

B. Implikasi

Implementasi aplikasi Assalafie Babakan Mobile sebagai administrasi kepesantrenan digital di Pondok Pesantren Assalafie kabupaten Cirebon memiliki implikasi yang sangat positif. Dari peningkatan efisiensi administrasi hingga peningkatan kualitas pendidikan, langkah ini menandai transformasi penting dalam manajemen pesantren. Dengan memanfaatkan teknologi, pondok pesantren dapat lebih efektif memenuhi tuntutan zaman modern, sambil tetap mempertahankan nilai-nilai tradisional yang mereka anut. Ini adalah langkah maju yang signifikan dalam meningkatkan kualitas pendidikan Islam di Indonesia

C. Rekomendasi

Tanpa mengurangi rasa hormat kepada semua pihak di Pondok Pesantren Assalafie kabupaten Cirebon, maka peneliti mencoba memberikan saran sebagai berikut:

1. Bagi pihak pondok khususnya staff operator Assalafie Babakan Mobile untuk selalu konsisten dalam melakukan inovasi aplikasi yang jauh lebih baik lagi agar tujuan dari penerapan aplikasi Assalafie Babakan Mobile di Pondok Pesantren Assalafie kabupaten Cirebon dapat tercapai dengan maksimal.
2. Bagi pengguna Assalafie Babakan Mobile khususnya santri dan wali santri untuk terus beradaptasi dengan teknologi dan memanfaatkan aplikasi ini dengan sebaik mungkin serta memberikan masukan atau saran kepada staff pengelola aplikasi karena hal tersebut dapat membantu mereka untuk terus mengembangkan dan meningkatkan kualitas dari aplikasi ini.

3. Bagi pembaca secara umum, diharapkan penelitian ini dapat memberikan gambaran terkait penggunaan aplikasi mobile di lingkungan Pondok Pesantren Assalafie kabupaten Cirebon, dan apabila ada penemuan baru yang belum tercatat di penelitian ini, maka agar bisa melengkapi kekurangan dari penelitian ini dikarenakan waktu penelitian yang terbatas.
4. Bagi peneliti selanjutnya, hasil penelitian diharapkan menjadi masukan dan landasan awal bagi peneliti selanjutnya yang mengangkat permasalahan tentang aplikasi *mobile* khususnya di lingkungan pondok pesantren.

